

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.587

Segovia.—Lunes 10 de Enero de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

## LA BATALLA QUE SE LIBRA EN TORNO A TERUEL

# A pesar de la traición, la heroica ciudad continúa en litigio

Nuestras posiciones en torno a Teruel continúan firmes en nuestras manos y no ha sido perdida ni una sola de las que fueron arrebatadas al enemigo. Varios ataques del enemigo contra las de La Muela, realizados ayer, fueron rechazados

### LA SOCIEDAD DE NACIONES

#### Supuesta amenaza anglo-francesa a los pequeños países

Se considera contraproducente Ginebra, 9.—Se dice que en la próxima reunión de la Sociedad de Naciones, Francia e Inglaterra presentarán una declaración conjunta amenazando a las pequeñas potencias con sanciones por violación de Tratados. La noticia ha producido cierta sensación, y se dice que de ir las cosas por ese camino, las posibilidades de éxito de la Liga internacional de Ginebra quedarán reducidas a la nada.

#### El matrimonio del heredero de Grecia y de la princesa Federica

Atenas, 9.—Con motivo de la boda del príncipe heredero de la Corona de Grecia y la princesa Federica, nieta del ex kaiser Guillermo II, toda la población ha aparecido engalanada en el día de hoy. A las nueve de la mañana salió la comitiva del Palacio Real, siendo aclamados los príncipes a su paso por las calles.

Los Reyes fueron especialmente objeto del entusiasmo popular. La ceremonia se celebró en la Catedral, estando presente los representantes de todas las Casas Reales de Europa.

Después de la ceremonia, los príncipes recorrieron las calles principales de Atenas, recogiendo pruebas de cariño del pueblo ateniense.

#### Puente internacional entre Argentina y Brasil

Buenos Aires, 9.—El general presidente, Justo, marchó ayer con los ministros de la Guerra y de Marina al Paso de la Liebre (provincia de Corrientes) para asistir a la colocación de la primera piedra del puente internacional entre la Argentina y el Brasil, sobre el río Uruguay.

El general Justo, utilizando el trasbordador, pasó al otro lado del río, donde fué recibido por el Presidente del Uruguay, general Vargas.

Colocada la primera piedra del puente en territorio brasileño, los dos generales pasaron al otro lado del río para hacer lo propio en territorio argentino.

Terminada la ceremonia, los Presidentes se despidieron, regresando a sus respectivos países.

#### Las bajas rojas según la "United Press"

Gibraltar.—Según el corresponsal de la United Press, en el frente de Teruel los «gubernamentales» han tenido 32.000 muertos y 17.000 heridos, habiendo dejado en manos de las tropas de Aranda, 12.000 prisioneros.

De los 20.000 muertos enterrados los primeros días por las tropas nacionales, había 18.500 extranjeros, de los cuales, 11.400 eran de nacionalidad francesa. Entre los 12.000 prisioneros, hay 4.300 franceses, 1.500 checoslovacos y 1.200 rusos.

#### Maniobras navales inglesas en el Mediterráneo

Gibraltar, 9.—El Almirantazgo comunicó que dentro de unos días se celebrarán maniobras navales en el Mediterráneo occidental. Para que éstas den principio sólo se espera la llegada de una escuadrilla de destructores. Intervendrán acorazados, cruceros, destructores, etc., y numerosas escuadrillas de aviación.

#### LAS PERSONALIDADES EXTRANJERAS NOMBRADAS CO-RESPONSABLES DEL INSTITUTO DE ESPAÑA ENVIAN SU ADHESION

### PARTE OFICIAL DE GUERRA

## CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las veinte horas del día 9:

En el frente de Teruel, todos los intentos de ataque del enemigo han sido deshechos por nuestras tropas, que además han batido con gran eficacia las posiciones y concentraciones de aquél, conservando todos nuestros puestos.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención. Salamanca, 9 de Enero de 1938. Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

### El parte del sábado

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las veinte horas del día 8:

Ha continuado la batalla del sector de Teruel. Las reacciones enemigas sobre nuestras líneas al Sur de La Muela han sido rechazadas con enorme mortandad en las filas rojas.

La lucha en el interior de la plaza y la destrucción de muchos edificios, unida a la pérdida del que ocupaba el antiguo jefe del sector, ha aconsejado la evacuación sobre nuestras posiciones de la guarnición y de uno de los reductos del casco de la población, compuesto de quinientos soldados, que pasaron con sus armas, y cien paisanos. Otro de los reductos, que permanecía aislado en otro sector de la plaza, ha sucumbido heroicamente, después de muchos días sin agua.

Los evadidos, entre los que figura el alcalde de la heroica ciudad, han hecho presente que el repliegue de posiciones sobre Teruel y el quedar esta plaza abierta a las filtraciones enemigas, fué debido a la flaqueza e impericia del citado jefe del sector, que ayer noche pactó la entrega de su puesto con los rojos. Parte de sus fuerzas, al verse así sorprendidas, han roto el cerco y han llegado a las partes de la población ocupadas por nuestras tropas.

Salamanca, 8 de Enero de 1938. Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Desde que comenzó la guerra de España contra el comunismo, los partes oficiales de guerra han sido siempre modelo de austeridad, exactitud y concisión, y han sido siempre reflejo fiel de la verdad aunque, como el de anteanoche, sea sensible. Si en todo somos contrarios al enemigo, es en los partes de guerra donde mejor se manifiesta esa colosal distancia que nos separa. Se trata, en definitiva, de un combate entre el espíritu del bien y el del mal, entre la verdad y la mentira.

Esta justicia de nuestra causa y esta verdad del Caudillo en sus manifestaciones y en sus obras, es la que nos comunica una inquebrantable y una seguridad absoluta en el triunfo. Desde el principio nos prometió conscientemente la victoria, y de triunfo en triunfo nos lleva hacia ella. Lo de Teruel no pasa de un episodio (no es juicio nuestro, sino de autoridades y críticos militares nacionales y extranjeros entre los que figura algún prestigioso general francés), que nada significa para el final victorioso de la gran batalla que se desarrolla allí donde el marxismo puso a contribución todo su esfuerzo, pero se encontró con España y ha de sufrir aquél, indefectiblemente, una de sus más aparatosas derrotas. Obsérvese que lo que ellos llamaron su gran ofensiva fué detenida por unas unidades tan reducidas como heroicas y que sólo la traición ha podido concederles un éxito parcial. Lo que desataron con propósito de derrumbar nuestras líneas, se ha trocado en un parón formidable y el terreno teatro de la lucha ha quedado convertido en inmenso cementerio de hordas. Al lugar del combate acudió España, y en tres días las fuerzas internacionales sufrieron uno de sus más serios descablos.

Nuestro Ejército maniobra en un frente amplio, iniciando la segunda fase de una batalla que rebasa el perímetro del heroísmo y de la grandeza permanente de Teruel.

Pronto, contra todas las algaradas que el enemigo quiera producir, celebraremos una gran victoria.

¡Llor a los héroes y a los mártires! Los otros, los traidores o los débiles, mejor están donde se han ido. Al fin y al cabo eran de ellos. ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva Franco!

\*\*\*

Zaragoza, 9.—La actualidad impone hablar de Teruel, y a ella se debe el cronista.

Han llegado a Zaragoza numerosos evadidos de la capital del Bajo Aragón. Todos ellos llegan poseídos del más alto espíritu patriótico a pesar de las penalidades sufridas, y todos coinciden en las mismas afirmaciones. Una avalancha roja cayó sobre Teruel. Los puestos avanzados resistieron maravillosamente, pero el jefe

de la plaza, que comenzó demostrando ineptitud, ordenó el repliegue a varios edificios del casco. Además, ese jefe, cuyo nombre pasará a la historia como un baldón, no quiso o no supo organizar la resistencia de la ciudad, que era casi invulnerable. Contaba con posiciones estratégicas, con varios centenares de pechos aragoneses y con una población civil pronta al sacrificio.

Ese jefe de la plaza se llenó de ignominia, dejando abandonada la capital a las filtraciones enemigas al abandonar parte de aquélla y a pesar de la ocupación de San Blas por las columnas de socorro, no pensó más que en pactar con el enemigo y entregar al mismo tiempo a quienes no estaban conformes con él.

La gran nevada, de una inoportuna excesiva, impidió se cerrase la tenaza, y cuando la batalla marchaba como hoy, en plenitud de éxito, el jefe de Teruel entregó la plaza. Aun así, muchos soldados lograron pasar a nuestras filas. Otro puesto, manda-

do por un glorioso coronel, continuó resistiendo hasta el fin.

Teruel es hoy todavía una ciudad en litigio. Nuestra argolla sigue firmemente apretada a la ciudad. Eso lo comprende el mando rojo al apresurarse a evacuar la población civil después de saquearla.

Lo de Teruel es un caso mínimo de filtración, porque nuestras tropas avanzan, pegadas a la capital, pero ocurre que los rojos se desgañitan careando este hecho. Ahora se dedican a hablar del humanitarismo republicano y de que perdonarán la vida a los prisioneros. El prelado, doctor Polanco, otra figura heroica, será traído y llevado en las primeras páginas de la Prensa encanallada.

Después de esto, esperemos la decisión del mando. España tiene absoluta confianza en él, y sabe que lo de Teruel pasará a la Historia como un episodio que será debidamente vengado.

Aragón está pendiente de las altas decisiones del alto mando. Aragón y

## La batalla de Teruel sigue su curso

(Crónica de Justo Sevillano)

Cuanto antes se decía de Teruel apenas si evocaba una ciudad de provincia que, cercana al puerto de Levante, soñaba en el alto páramo con el mar, los naranjos y las palmeras. Pegado el Guadalquivir, hasta sus muros tocaba su nombre, y de allí iba a la Valencia mediterránea con un mensaje de la ciudad austera, fría y seca que quedaba sobre un pedestal como una fortaleza, tallada en sus flancos por los dos de ambos. Teruel no era más que una leyenda histórica, que un altar mudéjar, que una vida rudimentaria de provincia española.

Después, durante dieciséis meses, Teruel fué una bandera como mástil y como lanza, y así la hemos evocado en crónicas anteriores. También la evocamos, como brazo, como puño de tozudos aragoneses, que se asomaba a las tierras que volverán a ser de España y que la lanza, el mástil y el puño de Aragón, que es el saliente de Teruel en el campo rojo, prometen reconquistar.

Desde el 16 de Diciembre, Teruel fué Oviedo, fué Toledo. Ya dijimos que cada iglesia vendría a ser un Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza. Hoy Teruel es todo eso y es algo más. El cronista no sólo escribe por las impresiones de hoy y de ayer. ¿Qué dice un episodio adverso, cuando queda inmaculado el nombre de una ciudad? Las piedras atormentadas de Sagunto sienten envidia de las piedras que han rodado en Toledo, voladas por la metralla de Rusia y de Francia. Cuando advertimos los términos de la lucha, Teruel adquirió para mí un prestigio excelso. El nombre de la ciudad temblaba en mis labios como palabra sagrada. Es la referencia del epílogo ante el heroísmo sostenido más allá de los límites humanos.

Queda el episodio del convento de Santa Clara, donde su jefe ha combatido hasta última hora, sucumbiendo sólo cuando los muros, menos fuertes que los hombres, estaban abatidos.

Cuando se sepa exactamente lo ocurrido en Teruel y cómo allí se ha combatido, ese nombre—profanado en labios marxistas—será uno de los más legítimos orgullos de España.

No puede un episodio aislado ni un fracaso individual empañar el brillo de un historial inmaculado. Los ánimos españoles se exaltan ante este suceso. Sobre las ruinas urbanas y sobre la humana flaqueza de un solo ánimo, de

uno solo ante millares, hacen cifrar los rojos el momentáneo éxito. Bien poca cosa durará el contento. La batalla, que es lo principal, que es el nervio de lo que en Teruel se ventila, continúa con el total quebranto de los asaltantes.

La ciudad cumplió su misión—punta de pararrayos recibió la descarga—, y sabemos perfectamente a qué atenearnos. Vocen, pues, ese nombre las radios rojas, pero salgamos al paso de la inícuca maquinación que se emprenden por los rojos.

No mientan un humanitarismo que no practican. Alerta la conciencia del mundo. Que se sepa ya cómo se prepara una campaña para sorprender el sentimentalismo de las naciones, fingiendo buen trato a los prisioneros, humanidad y cumplimiento de las leyes de la guerra. Si creyéramos una sola de las informaciones que en cuanto a su conducta con los prisioneros hacen los rojos o se atreven a decir los rojos, cometeríamos un crimen de traición los españoles. El sarcasmo no prosperará.

Los que supieron defender la ciudad con tanto heroísmo, soportarán las penalidades del cautiverio con dignidad de españoles. Esos cautivos nos pedirán cuentas cuando volvamos a estrecharlos contra nuestros pechos, si no salimos al paso de la indigna experimentación que los rojos intentan realizar a costa de ellos.

No. No ha cambiado la moral de los rojos. Su táctica se ha hecho más solapada; con cinismo utilizan el nombre de Teruel para lanzar una propaganda. Que nadie en el mundo se deje sorprender, y menos en España. Cuentan los que llegaron a nuestras líneas, rompiendo el cerco y capitaneados por don José Maicas Lorente, el buen alcalde de Teruel, que ha personificado todas las virtudes aragonesas, lo heroico del asedio y cómo la dinamita fué empleada contra los edificios donde sólo había mujeres y niños.

En tanto sigue su curso la batalla de Teruel. Que se sepa que ellos siguen lo que eran, los que van por el mundo con las manos y las conciencias manchadas, marcadas por el horror y que se sepa también cómo nosotros consideramos a Teruel, hoy más que nunca, como una bandera, como una lanza, como un puño, que ahora se aprieta con rabia y se crispa, próximo a descargar el golpe.

## UN CRIMEN DE LAS LOGIAS MASONICAS DEL MARRUECOS FRANCES Y DE TANGER

Un representante español en Tánger muere en accidente de automóvil originado por un acto de sabotaje

Tetuán, 9.—Ha sido publicado un comunicado oficial en el que se dice que el alto comisario de España en Marruecos tiene el dolor de denunciar el atentado preparado en Tánger y cometido en la persona del comandante representante de la Alta Comisaría en aquella zona internacional, muerto hoy en la carretera de Ceuta a Tánger.

De las informaciones realizadas se deduce que el «auto» en que iba el citado comandante fué objeto de un acto de sabotaje. Varios tornillos de una de las ruedas fueron alojados, originando el accidente que ha costado la vida al citado jefe.

Este es uno de los atentados organizados estos días contra personas significadas de la zona española, en cumplimiento de los acuerdos de las logias masonicas del Marruecos francés y de Tánger.

España sabrán responder a la confianza que ha inspirado el mando nacional en dieciocho meses de victorias y de conquistas que han devuelto a la nación más de una tercera parte de su territorio total.

Con relación a la bondad, a la justicia y al humanitarismo de que ahora alardean los bolcheviques, por fortuna el mando sabe a qué atenerse. No está lejos el final de la gran batalla, y entonces tendremos datos concretos de ese cínico alarde de humanitarismo.

Tenemos ya un testimonio que revela la criminalidad y el sadismo inhumano de unas hordas que quieren aparentar ser un Ejército de pueblo civilizado. Este testimonio está constituido por las palabras de una emisora roja, la llamada «Flota Republicana», cuyo locutor ha dicho que con Teruel caería el obispo, «genuino representante de la Inquisición, que pronto recibiría en su cuerpo la venganza que merecen todos los de su clase». He aquí los propósitos verdaderos y el afán que come a las humanitarias hordas rojas.

Todo lo demás son marrullerías e impresiones efectistas de Prieto. También en este punto sabe el mundo que en la batalla de Teruel hay un vencedor indudable y que este vencedor se llama Franco.

El traidor dijo que nuestras columnas estaban cercadas

El teniente coronel Rey, el traidor forjador del triste episodio de la heroica ciudad, dijo a cuantos le rodeaban:

—Rindo mi puesto porque las fuerzas nacionalistas están copadas y por lo tanto toda resistencia es inútil.

A aquella hora la traición estaba consumada. Un grupo de oficiales y tropa, tan sorprendidos como indignados, se negaron a seguir al traidor, y salieron del edificio insultando a quien así traicionaba a la Patria y, rompiendo el cerco rojo, llegaron a las posiciones españolas más cercanas a la plaza.

Ya con nosotros, han aclarado cómo por orden del citado jefe fueron abandonadas sin lucha muchas de las posiciones inmediatas a Teruel y cómo al encontrarse dentro de la ciudad no tomó las medidas conducentes a una defensa organizada.

El mismo teniente coronel Rey ofreció el espectáculo indigno de remirarse con el comisario de guerra y jefes rojos, al parecer amigos suyos, para tratar de la rendición.

Este desdichado incidente de Teruel en nada altera el curso de la batalla que allí se libra, debido a que ni una sola de las posiciones que nuestras tropas han conquistado ha sido perdida, y aun en algún sector no ha sido rebasada en más de un kilómetro nuestra antigua línea.

Un detalle que revela el espíritu de nuestros soldados es que cuando se estaba ultimando la traición, penetró en el local donde se producía un falangista que apostrofó al teniente coronel y a los jefes bolcheviques al grito de «¡Arriba España!», que los soldados contestaron con los «¡Una, Grande, Libre!» Seguidamente, acompañados de varios oficiales rompieron el cerco y se unieron a las tropas nacionales.

### La jornada de ayer

Frente de Teruel, 9.—Las armas automáticas empezaron pronto esta mañana a actuar de despertadores.

—Ya hay gresca—nos dijimos. Pero no fué así. Se trataba de una falsa alarma. Probablemente nuestros soldados, al relevarse, inquietaron al enemigo, que también permanece alerta.

A bastante distancia se oyen unas descargas de fusiles.

Nuestros carros están dispuestos, limpios de nieve sus lomos. En unos minutos todos han quedado disimulados bajo un disfraz de ramas. Se ponen en marcha, diseminándose, para ofrecer menos blanco a los antiaéreos y a la artillería enemiga en el caso de que sean descubiertos. Apoyándose en las hondanadas se ocultan a la visibilidad de las avanzadillas rojas. Un conductor nos señala la línea hasta donde se puede llegar con poco peligro.

—En las vertientes de aquellas alturas están los trincheros enemigos. Forman esa línea verrugosa que se distinguen.

Libramos un bosque raquítico, y podemos situarnos detrás de una pirámide exigua. Los gatillos de las ametralladoras se ponen en movimiento y contestan a 500 metros los fusiles del enemigo. Este se encuentra en una avanzadilla, bien protegida, a la que atacan en semicírculo nuestros carros. Uno llega hasta los mismos bordes de la zanja y, terminada su misión, retrocede unos metros para que avance el segundo carro, al que siguen el tercero y el cuarto. La artillería roja se emplea contra nuestros carros. Una granada, corta, estalla en la misma posición que quería defen-



# Compro y pago bien

alhajas y papeletas del Monte, HOTEL VICTORIA, los días 9, 10, 11, 12 y 13. Horas: de diez a una y de tres a cinco y media

der. Los milicianos no tienen nervios para resistir. Cuando saltan de los parapetos, dos de ellos caen desplomados. Uno de los carros consigue saltar la zanja e impedir la huida de los rojos. Todos los hombres de la avanzadilla han caído, menos uno al que hemos hecho prisionero. Es de Jaén. Difícilmente puedo hacerle hablar. Apenas me dice que se llama Manuel. Al final rompe su mutismo:

—Ya les decía yo a esos que lo íbamos a pasar mal. Nos rindió el sueño y el frío. Ayer vimos los carros y pudimos tomar la delantera y cuando hoy estaban ante nosotros ya era demasiado tarde.

Los muchachos de los carros están contentos porque un golpe de mano no ha podido ser más afortunado. Inutilizados todos los defensores, cogido su armamento y desmantelada una posición de vanguardia.

La actividad roja se ha centraliza-

## Dice el general Queipo de Llano

En su charla de anoche, el general Queipo de Llano habló del episodio de Teruel. Es necesario conocer la situación de la ciudad, dijo, para darse cuenta de las dificultades con que tropezamos para entrar en ella.

Teruel está situado sobre una altura, y una parte de la población se halla rodeada por el río Guadalquivir que, como es natural, a causa de las nevadas y las lluvias va muy crecido. La orilla opuesta es baja. En ésta estamos nosotros, y para entrar en la población teníamos que avanzar por terreno llano y descubierto, cruzando el cauce del citado río.

Como se ve, la situación no podía ser más desventajosa para nosotros. Por eso, aun habiendo sido tomadas todas las posiciones que dominan la ciudad, ha sido difícil entrar, aunque lo hizo una fuerza en apoyo de los que se defendían.

Al otro lado del río tenemos unas fuerzas que avanzan hacia Teruel (y que cruzaron el río más arriba), pero la progresión es lenta debido a lo excesivamente abrupto del terreno. Sobre estas dificultades geográficas tuvieron también nuestras fuerzas las de la nieve. Si esa nevada no hubiese caído con tanta violencia el segundo día de la ofensiva, el resultado habría sido otro bien distinto y mucho más rápido.

No hay que dudar que el tiempo, como ha ocurrido otras veces, se hizo marxista.

do hoy en el sector de La Muela. Las unidades comunistas forcejean pretendiendo ensanchar el estrecho pasillo de que disponen. Varios batallones se lanzaron al asalto de nuestras fortificaciones frente a las cuales fueron detenidos. Sin poder mejorar su situación, se vieron obligados a volver a los puntos de partida, empujados por nuestras tropas que se lanzaron fuera de sus puestos para perseguirlos.

La situación continúa igual que en días anteriores. Contra golpes de los comunistas que son devueltos con mayor fuerza por los nacionales. Como una de las posiciones dominantes es la de La Muela, a ésta la atacaron con más intensidad. La artillería nacional desbarató varias concentraciones y las máquinas limpiaron el terreno. Varias compañías de choque enemigas fueron literalmente aniquiladas.

Los rojos dicen en sus partes que el último de los reductos que resistía en el interior de la ciudad se ha rendido; añaden que el total de hombres que nos han cogido en la plaza se eleva a 15.000, y yo os garantizo que no es verdad, puesto que la guarnición era muy escasa, pues no llegaba a mil hombres, y muy escasas eran también las guarniciones de las posiciones que pudieran rodear.

Ahora salen diciendo que los últimos reductos de la población se han rendido cuando ya hace bastantes días que daban por tomados aquellos. Como se ve, los marxistas caen en contradicciones constantes.

Después de todo, lo ocurrido no es más que un incidente al que el enemigo quiere dar una importancia extraordinaria, hasta el punto de hacer más literatura que nosotros con todas las conquistas reunidas.

Lo de Teruel no tendrá consecuencias ulteriores de ninguna clase para el curso de la guerra. Sin duda los rojos, con su vocerío, quieren ponerse otra vez en ridículo. Yo, desde luego, lo concedería importancia en cuanto demuestren que eso de Teruel es un hecho que pueden repetir constantemente y que el Ejército marxista tiene condiciones para obtener éxitos estratégicos presentando batallas, demostrando la movilidad que es necesaria en las tropas y las condiciones debidas en el mando.

El general se refiere a un artículo

«Le Journal des Debats», en el que enjuicia claramente nuestra batalla de Teruel y afirma que el escaso éxito obtenido por los rojos carece en absoluto de importancia y que no tiene más trascendencia que el de un éxito local.

Pero los rojos gritan hasta aturdir, con miras a lo internacional. Y sobre todo alardean de humanitarismo. Ellos, ¡pobrecitos!, no han asesinado a nadie. Si serán humanitarios que hasta han guardado consideraciones al obispo de Teruel, que dicen se encuentra entre los que han caído en su poder. ¡Qué cosa tan extraordinaria entre los rojos, que no han tenido nunca más sentimiento humanitario que la bala o el puñal para quien piensa de distinto modo que ellos!

Sin embargo su griterío puede tener otra finalidad. Ellos no pueden olvidar la desorganización que tienen por todas partes, principalmente en Cataluña, donde el descontento es como Hernández Sarabia: general. Los obreros catalanes, en un 90 por 100, son anarquistas, o sea contrarios al Gobierno rojo. Los pequeños comerciantes son también anticomunistas, y por lo tanto contrarios asimismo a ese Gobierno. Toda Cataluña desea la paz a cualquier precio, y cuando en Mayo ocurrieron las sublevaciones de los anarquistas y fueron perseguidos sañudamente, asesinando a todos los dirigentes y a cuantos no se sometieron incondicionalmente, un número considerable de hombres se ocultó en las montañas y puede constituir un peligro de alguna consideración para el Gobierno rojo.

Este confía que aquellos refugiados en la montaña tendrán que abandonar la causa del invierno, pero quiere desconocer que la población rural subviene a las necesidades de los «rebeldes».

Recuerda también el general lo ocurrido en la Academia de Alféreces de Lérida, donde buen número de éstos se sentían «fascistas». Se hizo una información que dió por resultado la detención de los principales responsables y los redujeron a prisión. Seguramente a estas horas habrán dado fin de ellos. A los demás les retiraron el derecho a ser oficiales y les enviaron a distintos frentes para combatir bajo la amenaza de las ametralladoras comunistas.

## «Plato único» y «Lunes sin postró»

Se advierte al vecindario que mañana martes; es último día de recaudación en los centros parroquiales.

El sacrificio no lo es si se hace por España.

# OMNIA S. A. E.

## Compañía de Seguros Oficial del Automóvil Club de España

### Ramos que opera

**ACCIDENTES:** Pólizas combinadas y de Reponsabilidad civil de automóviles individuales.

**INCENDIOS:** Mobiliarios, casas, industrias, etcétera.

REBO

Delegación en Segovia

## E. DE SOUSA

Paseo Ezequiel González, 10.—Teléfono 151

### Dirección General provisional

Garibay, 18, San Sebastián

Se necesitan agentes en los pueblos cabezas de partido de Segovia

## El alistamiento del reclutamiento para el año actual

Por la Alcaldía se ha dictado el siguiente bando:

«Don Andrés Reguera Antón, alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

Hago saber: Que esta Corporación municipal, cumpliendo lo que preceptúa el artículo 102 del vigente Reglamento para el Reclutamiento y Reemplazo del Ejército, se reunirá en la sala capitular de esta Casa Consistorial, a las doce del día 12 de los corrientes, para proceder a la formación del alistamiento de los mozos pertenecientes al reemplazo del Ejército del año actual.

Lo que se anuncia al público por medio del presente edicto, para que llegue a conocimiento de los interesados, sus padres, tutores, amos u otras personas de quienes dependan, a fin de que no aleguen ignorancia y concurren a presenciar el acto los que así lo deseen.

Segovia, 10 de Enero de 1938. Segundo Año Triunfal.—A. Reguera.»

## Con motivo de la fiesta conmemorativa del general Queipo

Entrega de cartillas de ahorro a los niños sevillanos

Sevilla.—Mañana, lunes, fiesta onomástica del general Queipo de Llano, se va a solemnizar, obsequiando a los niños de familias modestas de Sevilla, con un festival en la plaza de toros.

El comercio, la banca y los particulares han entregado numerosos regalos para que sean repartidos entre los niños en dicho día.

Por su parte, la Diputación provincial ha acordado abrir cartilla de ahorro a todos los niños que nazcan el día 10 en el territorio del Ejército del Sur. Se han entregado 200 cartillas de ahorro para los niños, con una primera imposición de 25 pesetas.

## POLITICA INTERNACIONAL

### MINISTRO ALEMÁN EN ROMA

Roma, 9.—Esta tarde ha llegado el ministro alemán de Agricultura, en visita oficial cerca del Gobierno italiano.

En la estación fué recibido por el ministro italiano de Agricultura, el personal del Ministerio y el embajador alemán en Roma.

El ministro alemán, después de revistar las fuerzas que le rindieron honores, entre los aplausos y aclamaciones de la multitud, marchó en automóvil a la Embajada alemana.

### DESMINTIENDO UN RUMOR

Viena, 9.—Ha sido desmentida una información que ha circulado por cierta Prensa del extranjero en el sentido de que el embajador alemán von Papen había protestado contra unas supuestas palabras del canciller austriaco contra Alemania.

La intervención de dicho embajador ha sido desmentida por el hecho de que el canciller no ha atacado bajo ningún concepto al III Reich, por lo que tales rumores son totalmente falsos.

### LA PROHIBICION DE ENTRADA DE ALGUNOS PERIODICOS ITALIANOS EN FRANCIA

Roma, 9.—La noticia de que el ministro francés del Interior ha prohibido la entrada en circulación en territorio francés de los periódicos italianos «Stampa» y «Gaceta del Popolo», ha causado viva impresión en los círculos políticos. El ministro de Negocios Extranjeros estudia la cuestión para tomar las medidas pertinentes.

### LA CONFERENCIA TRIPARTITA

Budapest, 9.—Ha llegado el ministro italiano de Relaciones Exteriores, conde Ciano, que ha sido recibido por el Gobierno y por los ministros de Yugoslavia, de Alemania y de Austria.

La Prensa extranjera se ocupa extensamente de la Conferencia tripartita italo-austro-húngara que empezará mañana, estando aquélla de acuerdo en suponer que tendrá por resultado una mayor solidez del eje Roma-Berlín.

El Ayuntamiento entregará a cada uno de sus empleados y obreros, sin distinción de sueldos ni categorías, 100 pesetas por cada hijo menor de trece años.

### El subsidio familiar en Sevilla

El Ayuntamiento ha acordado que se abone, desde primero de Año, el subsidio familiar anual a todos sus empleados y obreros, a razón de 100 pesetas anuales por cada hijo que tengan.

### Viviendas de carácter económico

En el sector Sur de los terrenos que ocupó la pasada Exposición, ha construido el Ayuntamiento una serie de viviendas de carácter económico. Componen 116 pisos, ya completamente terminados, que inmediatamente van a ser habitados.

### NOTA DE LA ALCALDIA

## Horario en las oficinas municipales

En virtud de lo que las disposiciones legales vigentes preceptúan, las horas de oficina en las dependencias municipales serán:

De nueve de la mañana a dos de la tarde y de cuatro de la tarde a siete de la misma.

Las horas de despacho al público serán de diez y media de la mañana a una y media de la tarde.

Las horas de audiencia del señor alcalde para el público en general serán de once y media de la mañana a una y media de la tarde.

## Llegan a Suecia unos voluntarios rojos que quedaron inútiles en la guerra

Estocolmo.—Treinta y un individuos de nacionalidad sueca y noruega que participaron de voluntarios en la guerra civil española, combatiendo al lado de los rojos que fueron heridos han quedado inútiles y han llegado hoy a Rotemburgo, procedentes de Barcelona.

### EN POLONIA

## Obreros sin trabajo apelan a elementos comunistas

Por dedicarse a recaudar dinero para los rojos españoles

Varsovia, 9.—Varios obreros de trabajo han apaleado a los agitadores comunistas que recogían dinero para los rojos de España. Después de apalearlos les entregaron a la Policía.

Esta gallarda actitud en contra de los manejos del Komintern, se ha repetido ya en otras ocasiones por obreros polacos.

## Se inaugura en Milán Exposición del pintor español Ochoa

Fué un acto de adhesión al movimiento nacional salvador de España

Milán.—En la galería Pesenti esta ciudad, ha sido inaugurada la Exposición del pintor español Ochoa. A la ceremonia inaugural han asistido un representante del duque de Bercaño, el cónsul de España en Milán, un grupo de familias con su bandera social y una numerosa representación de la colonia española.

Ha sido una manifestación artística que era, al mismo tiempo, un acto de adhesión al Movimiento salvador de la España nacional. El orador depositado algunos de los cuadros puestos a la venta solicitando la atención del público respecto al titulado «Roica defensa del Santuario de la Virgen de la Cabeza». Ha hablado también el camarada Augusto García que se ha adherido al acto en nombre de los Comités de acción para la universalidad de Roma.

Ha hablado luego el jefe de Falange Española Tradicionalista de Milán, Juan de Ponte, siendo acogidas sus palabras con una gran ovación aprobando, por unanimidad, la puesta de dirigir un telegrama de luto al general Franco, al Duce emperador de España en Roma.

La Exposición Ochoa ha despertado el más vivo interés del público Milán. Contiene dieciocho cuadros al óleo de sumo valor artístico y una docena de dibujos.

## SOLDADO QUE VIENES DEL FRENTE Y VAS A OTRO; CUENTA, SI QUIERES, TUS HAZANAS PASADAS, PERO NO DIGAS NUNCA ADONDE VAS A REALIZAR LAS VENEDERAS

## MISA DE PRIVILEGIO

La que se celebre mañana martes a las nueve y media, en la iglesia de Santa Eulalia, será aplicada por eterno descanso del alma del señor

## D. Ramón Martín Grajales

(Q. E. P. D.)

La familia, Agradecerá a sus amigos la asistencia.

# D.ª Margarita Mesonero Dimas

(Viuda de Montalvo)

Ha fallecido en Zarzuela del Monte (Segovia) el día 8 de Enero de 1938

a los 75 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad

D. E. P.

Sus desconsolados hijos don Mauricio, (secretario del Ayuntamiento de dicho pueblo) y don Felipe Montalvo Mesonero, (secretario del Ayuntamiento de Santa María de Nieva); hijo político don Miguel Dimas Puente; nietos Felipe y Juanito Dimas Montalvo; sobrinos y demás parientes,

Tienen el sentimiento de participar a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan una oración por la finada, por cuyo favor les vivirán eternamente agradecidos.

No se reparten esquelas.



# Sin haber dado un paso atrás, el Ejército espera la mejoría del tiempo

## La traición en un sector no puede arrebatarnos nuevos días de victoria que llegarán al dar cima a la empresa delineada en torno a la capital del Bajo Aragón

### La mano de los rojos causa la inquietud mundial

#### Los asesinatos cometidos en la España roja

Londres.—Con este título publica Jean Covin un artículo en el "Daily Telegraph". El autor escribe: Los socialistas hablan constantemente de "movimientos" y "sistemas". Para ellos el movimiento es el socialismo y el sistema el capitalismo. Al "sistema" lo hacen constantemente objeto de vivos ataques y es indudable que en gran parte han logrado destruirlo en ese vasto imperio de Rusia soviética que un día les podría servir de punto de partida para declarar la guerra al resto del mundo. Claro que también el "movimiento" está en peligro, pues tres grandes potencias militares, Alemania, Italia y el Japón, se han unido para combatirlo.

En Francia, el movimiento socialista va adquiriendo cada vez más fuerza, y ante la potencia que ha demostrado tener durante las últimas huelgas de París, es de suponer que el Gobierno francés tendrá que vencer muy graves dificultades para derrotarlo.

En España, antes de estallar la guerra civil, el movimiento socialista logró infiltrarse en el Gobierno y empujarle a desmontar el sistema capitalista que, por último, terminó sucumbiendo. A este respecto recuerda Covin las informaciones publicadas por el periodista norteamericano Knoblaug, el cual afirmó que el comienzo de la guerra civil había significado para la España roja la desaparición de toda la propiedad privada y el eclipse de la burguesía.

El periodista norteamericano dijo, además, que en Madrid habían sido fusilados detrás del frente setenta mil hombres, en Valencia treinta mil y en Barcelona cincuenta mil, y que los Gobiernos de los Estados Unidos, Francia y Gran Bretaña habían tenido conocimiento de estas cifras por intermedio de sus representantes diplomáticos en España.

En la India el movimiento socialista ha colaborado con el nacionalista. El jefe del partido del Congreso visitó Moscú y a su marcha manifestó una extraordinaria admiración por la economía soviética.

En cuanto a China, Covin dice que quizá el imperialismo japonés esté equivocado, pero que quizá tenga razón y sea verdad lo que dicen los japoneses de que en China el comunismo constituye un verdadero peligro. A este respecto recomienda Covin la lectura del libro del periodista norteamericano Edgar Snow, y la del libro de James Bertrán, periodista de Nueva Zelanda. Ambos periodistas dicen en sus libros que el general Shan Kai She, cuando fue hecho prisionero por Tchang-Su-Liang, en Diciembre de 1936, se vio obligado a concluir un armisticio con los comunistas y a abandonar su colaboración con los japoneses. Este hecho, dice Covin, demuestra que en China también había entrado en juego el movimiento socialista.

Covin termina su artículo insistiendo en la necesidad existente de implantar una extrema vigilancia y actuar con prudencia y alto espíritu de patriotismo para defender los bienes de la civilización y de la cultura humanas contra peligro tan grave y amenazador.

### Graves sucesos en Palestina y en el Marruecos francés

En Palestina  
El Cairo, 9.—Noticias recibidas de Jerusalén dan cuenta de que en las montañas de Palestina septentrional han tenido lugar nuevos encuentros entre árabes y fuerzas británicas.

Después de intenso fuego de fusilería se restableció la calma, habiendo resultado muertos cinco de los contendientes y heridos otros muchos. Los indígenas recibieron refuerzos de beduinos de Siria y de Transjordania.

Una de las partidas árabes está constituida por más de doscientos hombres.

En el Marruecos francés  
Túnez, 9.—Ayer aparecieron pasquines escritos en lengua árabe, invitando a la huelga y a manifestarse en contra de la determinación de las autoridades francesas, las cuales han expulsado a un agitador nacionalista.

En dichos pasquines se amenazaba con matar a quien no obedeciera al orden. También circularon octavillas con el mismo texto.

Salamanca.—El Caudillo ha probado una vez más que sus boletines oficiales son indiscutibles.

Cuando el Gobierno rojo de Barcelona afirmaba la conquista de Teruel, los boletines del Cuartel general del Generalísimo negaron ese hecho. Teruel resistía con excelente espíritu. La toma de algunos barrios ponía en grave riesgo la defensa de la ciudad, pero no se podía hablar de ocupación definitiva de la misma. Para esto es necesario ocupar definitivamente una ciudad, como nosotros hemos hecho en Málaga, Bilbao, Santander, etc.

Todo el mundo sabe, si ha querido enterarse de la verdad, cómo el 31 de Diciembre las columnas de socorro de Franco tomaron contacto con la guarnición, mientras otros contingentes envolvían materialmente a las hordas sitiadoras. En aquel punto pudo terminar la batalla, pero la nieve, que cayó con abundancia y tenacidad, impidió sacar todas las consecuencias militares y hubo de reducirse la actividad a escaramuzas de detalle.

La comunicación con Teruel quedó interrumpida, y anoche, tan lealmente como siempre, comunicó el Caudillo: Quinientos defensores y cien paisanos evacuaron la ciudad hacia nuestras líneas. Los que resistían en otro reducido sucumbieron heroicamente después de muchos días sin agua. El resto de las fuerzas se rindieron por orden del jefe del sector, que había pactado la entrega con los rojos, y al que fué debido el repliegue de posiciones sobre Teruel.

Pero la batalla continúa y continuará con el ímpetu que hasta ahora. La Muela, San Blas (que puede considerarse barrio de la ciudad), Concud sobre la carretera general de Zaragoza a Teruel, las lomas de Cerro Gordo y estribaciones de sierra Palomera, que constituyen el teatro de la lucha, están en nuestro poder. En todo este ámbito, las posiciones que hemos conquistado al enemigo continúan siendo inexpugnables.

El Ejército nacional no ha dado un paso atrás y permanece en espera de una mejoría del tiempo.

Insistimos en que lo de Teruel no puede ser considerado sino como un episodio sin mayor trascendencia, y aún puede resolverse el problema de castigo general de las posiciones del adversario, que resultaba difícil cuando los defensores de la ciudad estaban apenas unos metros del enemigo.

### EN ESPERA DE DIAS DE VICTORIA

Frente de Teruel, 9.—La llave del sector de Teruel está dominada por nuestras tropas. Por ello, el resultado de la batalla que aquí se libra está decidido. Ahora sólo falta dar cima a la empresa delineada.

Podrá variar la intensidad del desastre del enemigo como consecuencia de la acumulación de elementos y de hombres, pero el sentido positivo del final de la maniobra no ofrece duda.

Nos esperan días de victoria. La sombra de estos días duros y sublimes en sacrificios dará cosechas de triunfo y de gloria a nuestras armas invictas.

Hemos de hacer una salvaged que suponemos no habrá pasado desapercibida a nuestros lectores. Teruel no es el frente de Teruel. Teruel era y es, dentro de la gran línea del frente, un sector; tal vez el de menor valor estratégico. Y en el frente de Teruel, dentro de la misma línea, como en una más de las posiciones, están nuestras tropas poniendo barrera de fuego al enemigo, quien a costa de hombres y merced a la traición, ha logrado apuntarse un eventual ventaja que, para la marcha total de las operaciones, no tiene la importancia de una cota fortificada en campo abierto.

Hagamos, pues, distingo entre lo sentimental y lo real. Teruel, en el primero de los aspectos, se yergue ya ante nuestra vista levantándose de entre sus cenizas aureoladas por el resplandor de una leyenda heroica. En el segundo de los casos, Teruel es una posición más; una entre ciento de este extenso frente bajo aragonés, donde—ténganlo bien presente las gentes de ánimo tibio—la partida todavía está empeñada.

Teruel es desde hoy un símbolo. Es la primera página del libro de España, y es también una partida que está entablada y que tenemos que salvar manteniendo sobre ella hechos victoriosos de tanta resonancia y de mayor trascendencia que los que hemos logrado en los frentes del Norte.

Pero Teruel no ha terminado. No son ya sus viejas piedras martirizadas por la metralla roja, pero son sus barrios, sus alrededores en los que se posa ya una planta fuerte de nuestro Ejército y en los que se afirmará para dar el salto definitivo hasta lo imperdurable.

## Roosevelt quiere reforzar la flota con nuevas construcciones por un total de 237.000 toneladas

### El Clero italiano visita al Duce y le reitera su colaboración. Mussolini elogia la ayuda que ha encontrado en el Clero italiano y dice que Italia es un baluarte de la religión

Nueva York, 9.—El "New Herald Tribune" publica detalles sobre el proyecto de rearme naval que presentará el Presidente de los Estados Unidos. Este propone un aumento de 237.000 toneladas en la flota de guerra.

Con las unidades que Roosevelt proyecta, la Marina yanqui alcanzará 1.186.000 toneladas. Añade el periódico que las construcciones en proyecto son las siguientes:

- Tres acorazados de 35.000 toneladas.
- Dos portaaviones de 27.000.
- Tres grandes cruceros de 12.000.
- Tres cruceros de 9.000.
- Veinte torpederos de 1.500.
- Seis submarinos de 1.750.

Por otra parte, el Presidente reclama también la construcción de gran número de aviones.

Estas cifras sobrepasan lo permitido por la ley de Windsor.

El comienzo de estas construcciones está previsto para 1939.

Un avión cuatrimotor atraviesa el continente americano

Estado de Virginia, 9.—El avión de bombardeo, cuatrimotor, de dieciséis toneladas, ha atravesado el continente americano, o sea un vuelo de 3.700 kilómetros, en once horas, tiempo record para aparatos militares.

Además del piloto, la tripulación se compone de cinco hombres.

¿Pedirá Ciano que Hungría y Austria abandonen la Sociedad de Naciones?

Londres, 9.—Mientras "New Chronicle" acusa al conde Ciano de conspirar en Budapest contra la Sociedad de Naciones, "The Times" comenta la Conferencia tripartita que mañana comenzará en la capital de Hungría. Italia—dice—hizo constar su intención de salir de Ginebra, celebró acuerdos con Inglaterra, se aproximó a Rumania, estrechó sus relaciones con Alemania, se unió con el Japón y, sin embargo, el cambio acusado después de la reunión de los signatarios del Pacto de Roma no parece afectar mucho a las relaciones angloitalianas. La entente Berlín-Roma no relega la entente Roma-Viena. Parece probable que Ciano pedirá a Hungría y Austria abandonen la Sociedad de Naciones.

oyéndose también algunos disparos. Un comisario y tres militares resultaron heridos por pedrada. En su consecuencia, la fuerza hizo uso de las armas después de los toques de atención y resultaron muertos cinco manifestantes y heridos otros muchos.

Al lugar de los sucesos acudieron las autoridades, que trataron de calmar a los manifestantes. Estos se dispersaron a las doce.

### ¿Entrevista de importancia excepcional?

Tokio, 9.—El embajador alemán en esta capital ha visitado al ministro de Negocios Extranjeros, señor Hirota. Aunque se ignora el objeto de lo tratado, se declara que la entrevista ha tenido importancia excepcional.

### Ciano en Budapest

Budapest, 10.—A las nueve de la mañana de hoy el conde Ciano, ministro italiano de Relaciones Exteriores, estuvo en Palacio firmando en los registros del Regente.

A las diez y cuarto, acompañado por el Regente de Hungría y por el secretario de Relaciones Exteriores, marchó a la tumba del Soldado Desconocido, en la que depositó una corona. Después se dirigió el ministro italiano al cementerio, donde reposan los restos de los italianos caídos en la gran guerra. Allí fué saludado por un general, y después de recibir los honores militares, el conde Ciano depositó una corona al pie del monumento a sus compatriotas.

A continuación, el conde Ciano se trasladó al ministerio de Negocios Extranjeros para tomar parte en la sesión inicial de la Conferencia tripartita.

Mussolini recibe a una representación del Clero que le ofrece su colaboración

Roma, 9.—Setenta obispos y unos mil párrocos rurales han participado en los actos celebrados con motivo del concurso del trigo.

Las altas dignidades de la Iglesia y los párrocos fueron recibidos por el Duce en el Palacio de Venecia.

Un obispo pronunció un discurso enalteciendo la personalidad del jefe del Gobierno italiano y ofreció que el Clero prestará todo su apoyo al Estado para conseguir la autorquía económica como lo hizo durante el período de las sanciones impuestas a Italia con motivo de la guerra en Etiopía.

A continuación habló Mussolini, quien ensalzó la colaboración del Clero italiano en la guerra de Etiopía y los aspectos de la vida nacional, lo

### LABOR DE POLICIA EN ASTURIAS

## CAPTURA EN LOS MONTE DE MEDIO CENTENAR DE ROJOS

Oviedo, 9.—Concedoras nuestras autoridades de que algunos rojos de los que se hallan en los montes que rodean Oviedo su gravísima responsabilidad en los dolorosos sucesos que por espacio de quince meses asolaron nuestra amada provincia, bajaban con alguna frecuencia a los diferentes pueblecitos de la Huerta de San Juan, haciendo de las suyas, bien por medio de robos o por amenazas, teniendo sobrelatados a los pacíficos vecinos de los mismos, organizaron una batida en toda regla por todos aquellos montes hasta llegar a coronar el Polio, tomando parte en la misma tres columnas, cuyos puntos de partida eran Sama, Turón y Mieres, e integradas por fuerzas de la Guardia civil, Asalto, Ejército y Falange.

No fué infructuosa la tal batida, pues pudo dar con algunos, que al notar la presencia de las fuerzas intentaban huir aunque entregándose

### La Escuadra británica solicita fondear en Cádiz

Londres.—Se sabe que el capitán Falow, perteneciente a la marina de guerra británica fué de Gibraltar a Cádiz y estuvo hablando con el almirante español Basterreche, comandante de este puerto. La misión del capitán inglés es obtener autorización de las autoridades navales españolas para que los navios británicos puedan servir del puerto de Cádiz en las maniobras de primavera que empezarán a fin del corriente mes y durarán hasta mitad de Marzo.

Además de la flota del Mediterráneo, varias unidades pertenecientes a la escuadra de La Mancha participarán en las maniobras.

que es un consolador resultado del Tratado de Letran, que estableció las relaciones entre Italia y el Vaticano. El Duce estimó necesaria la colaboración del Clero, no sólo en el campo espiritual, sino también en el de la lucha por la autarquía económica.

## Notas del Gobierno civil

### Un telegrama del Generalísimo al gobernador civil

El señor gobernador civil ha recibido el siguiente telegrama del Jefe del Estado, en contestación al que aquella autoridad civil le envió con motivo de la fiesta de los Reyes. Dice así:

«Coronel secretario del Generalísimo al gobernador civil: Su Excelencia el Generalísimo agradece su felicitación con motivo Pascua militar y le envía su afectuoso saludo, extensivo a toda la provincia.»

### El Ropero de los pobres

Al visitar nuestro compañero, esta mañana, al señor gobernador civil, le entregó la siguiente lista de las prendas repartidas en el Ropero de los pobres los días 30 y 31 del pasado mes:

- Mantas, 27; jerseys, 146; camisetas, 76; refajos, 16; calcetines, 26 pares; vestidos, 12; delantales, 12; pañuelos de cabeza, 3; sábanas, 3; cortes de bata, 27; abrigos, 3; camisas, 22; calzoncillos, 8; pantalones, 8; guardapolvos, 3; zapatos, 3 pares; chalecos, 4; bufandas, 4; medias, 4 pares. Total de prendas, 407.

Fueron encargadas de día las señoritas Inés Mateo, Rosario Bagués y Felisa Zorrilla.

El 7 del mes en curso se repartieron también las siguientes prendas: Jerseys, 60; camisetas, 33; pantalones, 8; camisas, 5; refajos, 10; mantas, 12; batas, 23; mantones, 10; calzoncillos, 2; calcetines, 28 pares; vestidos, 9; toquillas, 3; faldas, 1; bufandas, 16. Total de prendas, 220.

Encargadas de día, señoritas Rosario Bagués, Felisa Zorrilla y Amparo Zorrilla.

El jueves próximo corresponde el turno a las parroquias de Santo Tomás y La Trinidad.

### El desempeño de ropas

Hasta hoy se han desempeñado gratuitamente las prendas siguientes: 145 mantas; 35 colchones; 21 tabacos; 52 pañuelos de abrigo; 11 toquillas; 91 sábanas; 72 almohadas y fundas; 60 camisas, camisetas y otras prendas interiores y 143 prendas varias. En total, 630 prendas.

He dado orden para que sean desempeñadas gratuitamente todas las papeletas, de una a cinco pesetas, de prendas de ropa empeñadas en el Monte de Piedad en los meses de Julio, Agosto y Septiembre últimos.

poco después a excepción de uno que no quiso hacer caso a las continuas reiteraciones que se le hicieron para su rendición y hubo de ser muerto por la fuerza.

Minuciosa y arriesgada ha sido la tal batida, pues aparte lo intrincado del terreno se registraron minas y chamizos, pajares, etc., encontrándose en algunos de estos señales y mantas de haber pernoctado allí los huídos.

Enlazadas las tres columnas se habían practicado muy cerca de medio centenar de detenciones, siendo todos trasladados a ésta hasta que las autoridades correspondientes averigüen el grado de culpabilidad que a cada uno le alcanza.

### Hallazgo de numerosas armas y dinero amonedado

Oviedo.—Por las fuerzas de Pola de Siero se han hecho importantes servicios de recuperación de material de guerra, encontrándose armas escondidas y otras arrojadas tras de las sebes.

Durante un servicio fueron descubiertos 125 fusiles; una ametralladora, dos morteros, 52 bidones de benzol y más de 50 motores eléctricos.

En otro servicio realizado se cogieron 8.999 pesetas en monedas de plata fraccionarias, que estaban escondidas. Además se encontró una fábrica completa para material de guerra, con un torno, un serrador, veinte mil mangos para granada, seis cajas de metralla; una fábrica de recargar bombas; ochenta sacos de vainas, treinta fusiles; una ametralladora; dieciséis motores eléctricos; ochenta y ocho granadas de mortero; cohetes luminosos, gasolina en gran cantidad y otro diverso material de guerra.

Mussolini hizo votos por esta colaboración, especialmente en las zonas rurales, que también ha de resultar beneficiosa en el orden familiar; y aseguró que Italia es una nación católica y baluarte de la religión católica.

### Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes: Señoritas de «España Femenina»; alcalde de Aldeasaña; don Félix Pérez, de Melque de Cerco; señor presidente del Monte de Piedad; doña Rosario García, de Laguna Rodrigo; comisión de alcaldes de Turégano, Cantalejo, Cabezuela y Sebúlcor; doña Elvira Esteban; alcalde y secretario de Gomezerracín; señor vicesecretario del Obispado; don Eusebio Prevencio; don Juan Herráez y señor presidente de la Sociedad de Cazadores.

### El conflicto chino-japonés

## Chamberlain estudia el asunto de la agresión a policías británicas por soldados japoneses

Londres, 9.—Los periódicos de hoy dedican gran atención a los incidentes ocurridos en Shanghai en días pasados.

El primer ministro, lord Chamberlain, estudiará mañana, lunes, todos los detalles de los incidentes.

Un periódico dice que el presidente examinará detenidamente la posibilidad de adoptar, respecto del Japón, una actitud enérgica que no se liquide con excusas e indemnizaciones.

Se estima en los círculos políticos que el último incidente relativo a la agresión a unos guardias británicos por soldados japoneses, tendrá influencia desfavorable sobre las reivindicaciones japonesas respecto a una mayor participación en la administración de Shanghai.

Entiéndese que hasta pasados tres o cuatro días después de examinado el asunto de acuerdo con Francia, no será adoptada decisión alguna.

Los periódicos pretenden que Estados Unidos colaboren en este caso.

Con relación al choque registrado entre soldados y policías, una referencia dice que cuando los primeros perseguían a un vendedor chino ambulante, éste llegó a la zona internacional, en cuyo momento intervino un agente inglés para protegerle. Irritados los soldados japoneses por tal intervención, golpearon al citado policía y a algún otro que acudió en su auxilio.

†

EL SEÑOR

## Don Esteban González Rodríguez

Ex secretario

### Ha fallecido en Zamarramala el día 10 de Enero de 1938

a los 77 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su afligida hija doña Victoria González; hijo político don Bernardo Sanz (secretario del Ayuntamiento); nietos Carmelo y Marfa de los Angeles; hermanos y sobrinos,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la misa de funeral que tendrá lugar mañana, día 11 de los corrientes, a las diez, y acto seguido la conclusión del cadáver al Cementerio de dicho pueblo; por lo que les que darán eternamente agradecidos.



El fondo del marxismo

Por Pío Baroja

Cuando se observa la importancia y la generalización que ha tenido el marxismo en el mundo, hay que quedarse sorprendido. Antes de Karl Marx existía en Europa el socialismo. Esta ha sistemáticamente otópicamente desde el tiempo de Platón.

afirmaciones que han perdido todo su valor, lo que no es obstáculo para su crédito. El mismo carácter de inmutable y de indiscutible de lo dicho por Marx, tiene lo escrito por su colaborador y heredero Engels. Este publicó un libro titulado «Orígenes de la familia, de la propiedad y del Estado».

de acaba y dónde comienza el ser proletario. No hay manera de fijar sus límites. Un jefe de taller, ¿es un proletario? Hay muchos que ganan más que un médico, que un periodista, que un profesor de colegio.

Muchas explicaciones se han dado para explicarlo. Se ha dicho que el marxismo era el socialismo científico. El colaborador y heredero de Marx, el alemán Engels, publicó una obra que se titula «Progreso del socialismo desde el estado de utopía a la ciencia».

Otro carácter en pugna con el carácter de los científicos, es que nada de lo pronosticado por Karl Marx ha resultado cierto. Marx quería creer que la cuestión social era una cuestión pura y exclusivamente económica; por eso había que aplicar de una manera científica las doctrinas económicas a la vida.

Además de su carácter religioso de secta absolutista, que no acepta la discusión ni la independencia de criterio, el marxismo se parece al curanderismo. Tiene una panacea para todo. Que en la realidad la medicina tenga éxito o no tenga éxito, no importa. Eso no quita para que sea indiscutible.

Cuando fueron dos expediciones científicas de médicos franceses y alemanes a estudiar el cólera a Egipto, y Roberto Koch descubrió el bacilo originario de la enfermedad, los sabios franceses, a pesar de sentirse rivales de los alemanes, reconocieron que el bacilo existía y discutieron su acción. Nunca se ha visto que los adversarios políticos hayan reconocido las verdades de los enemigos.

Respecto a los datos de Karl Marx, naturalmente, no tienen mucha exactitud ni aplicación, porque son antiguos. Los datos económicos que cita Karl Marx en su libro «El capital» se refieren a la Inglaterra de 1833 a 1844 y, naturalmente, hoy han variado. Las ecuaciones entre la mercancía, el dinero y la «plus valia» que figuran en su libro, no parecen más que vulgaridades con un aparato científico.

El judío que no ha sido casi nunca inventor, sino más bien compilador y divulgador, aceptó con gran entusiasmo la teoría comunista que un hombre de su raza, Marl Marx, propagó y la difundió con el arte que tiene para ello. El judío en la vida intelectual, tiene caracteres parecidos a los que presenta en la vida comercial. Lo esencial para el judío culto, es llegar a ser algo y a mandar.

Según los fieles del marxismo, éste es una aplicación científica de las doctrinas económicas a la vida. La afirmación es una pura fantasía. También los socialistas consideran que la dialéctica heredada de la filosofía de Engels es una ciencia. «La dialéctica—dice Engels—es la ciencia de las leyes generales del movimiento, tanto del mundo exterior como del pensamiento humano.»

Los comunistas modernos como Lenin, han modificado en parte la técnica del Partido, sin salir del dogma. La ilusión de los bolcheviques, después del Estado que llaman burgués, en que según ellos los ricos ejercen la violencia contra el proletariado, ha de venir una forma social en donde suceda todo lo contrario, en la cual el proletariado ejerza el despotismo contra la burguesía.

Hace algunos años se publicó en Rusia el libro titulado: «Los Protocolos de los Sabios de Sión». Nadie sabe quién ha escrito este libro pero evidentemente ha salido de medios próximos al judaísmo. Al judío, para mandar, le estorban las diferenciaciones nacionales de Europa, que fueron humillantes para ellos.

En la doctrina suya hay una porción de afirmaciones que han perdido todo su valor para los científicos: hay otras que se habían hecho antes por distintos economistas, sobre todo por los ingleses.

Este es, probablemente, el motivo por el cual la mayoría de los judíos de categoría son expresa o tácitamente partidarios del comunismo. Todo lo que es de procedencia semítica, tiene el mismo carácter doctrinario y absolutista. Una de las manifestaciones de la desprecupación judaica, es el cambio de nombre. No es que no se dé en los individuos de otras razas, pero es mucho más frecuente en los judíos.

«Dos grandes descubrimientos tenemos que agradecer a Marx—dice Engels—: la concepción materialista de la historia y la divulgación de la producción capitalista por medio del aumento del valor «plus valia». Con ello se convirtió el socialismo en una ciencia.» ¡Qué ilusión!

El judío actual no es ya el antiguo israelita practicante y escrupuloso, es en parte, escéptico de muchas cosas menos de su raza, Benjamín Dis-

DOCTOR FERNANDEZ SECO
Profesor del Instituto Rubio
Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid
ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, accidentalmente en SEGOVIA
Plaza del Instituto, 2, bajo Consulta de tres a cuatro

raeli, lord y primer ministro inglés, dijo en su tiempo hablando de los judíos correligionarios suyos: lo principal es la raza. El sentimiento de la raza hace que los judíos vean en el comunismo su venganza y la posibilidad de su triunfo.

NOTAS DE HACIENDA
Patente nacional de circulación de automóviles

Este fondo de odio semítico contra Europa y el deseo de que se hundiera, ha dado un carácter de continuidad al marxismo y ha hecho que no se descomponga ni degenerara. De ahí esas consignas de crueldad brutal, que ha mandado Rusia a los rojos de España. El comunista ruso casi siempre judío ha querido comprometer a sus camaradas españoles incitándoles al crimen para que de esta manera no se puedan volver atrás.

Se hace saber a los contribuyentes de esta provincia que el plazo voluntario para el pago de las patentes de circulación de automóviles correspondientes al primer semestre del año actual queda abierto con fecha 10 del corriente mes de Enero hasta el 25 del mismo mes, pasando como es consiguiente a periodo ejecutivo las no satisfechas antes de dicha fecha.

El comunista ruso, al mismo tiempo que envía constantemente estas consignas de odio y de exterminio, tiene el cuidado de pintar como próximo un paraíso que pueda ilusionar al obrero europeo, que cree en estas utopías como en algo que se pueda realizar mañana.

NECROLOGIA
Confortada con los auxilios espirituales ha fallecido en Zarzuela del Monte doña Margarita Mesonero Dimas, viuda de Montalvo.

DESCANSE EN PAZ Y RECIBAN SU AFIDUOS HIJOS, NIETOS, SOBRINOS Y DEMÁS FAMILIA NUESTRO SINCERO PÉSAME.

SEGOVIA RELIGIOSO
En los Padres Franciscanos
Continúan los nueve martes consagrados a la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro, a las seis de la tarde, con exposición de Su Divina Majestad.

Además de su carácter religioso de secta absolutista, que no acepta la discusión ni la independencia de criterio, el marxismo se parece al curanderismo. Tiene una panacea para todo. Que en la realidad la medicina tenga éxito o no tenga éxito, no importa. Eso no quita para que sea indiscutible.

En los Padres Franciscanos
Continúan los nueve martes consagrados a la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro, a las seis de la tarde, con exposición de Su Divina Majestad.

El mundo europeo y su cultura con un fin de conquista. En Francia, en Suiza y en Alemania se ve en los judíos aun entre los más ricos, una simpatía manifiesta por el comunismo y el Frente Popular.

Cuéllar
La fiesta de Reyes
Organizada por Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. y el Ayuntamiento de esta villa, y patrocinada por el digno comandante de Transmisiones don Eugenio Bravo, se ha celebrado en esta población la festividad de los Reyes Magos, que ha resultado brillantísima.

Este es un poco raro el oír a una señora millonaria que vive en una casa espléndida con un parque magnífico, con varios automóviles y un salón lleno de obras de arte, mostrarse partidaria acérrima de los bolcheviques y justificarlos. Después se sabe que esa señora tiene una participación en grandes fábricas o en Bancos y que es judía o casada con algún judío.

Anuncios breves
De una a veinte palabras, una setenta y cinco céntimos; por cada letra más, diez céntimos.
Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

Se presentarán en las oficinas de Correos los sellos de cinco céntimos para volantes de ahorro de la Caja Postal

HOJAS DE AFE
Fénix corriente, 1,75 10 hojas
Fénix extrafina, 2,50 10 hojas
Fabricación española
CASA VELAS
Isabel la Católica, 2.

Terminado tan impensante y bello desfile, el señor Bravo, desde el balcón principal del cuartel de Falange, dirigió unas elocuentes palabras a la pequeña prole, que, agitando las incoherencias de los diez bajo cero, siguió a la caravana; para terminar diciéndoles que, por el mal tiempo reinante, ya que los Magos no habían podido entretenerse en echarles los juguetes, podían ir a recibirlos de manos de los mismos en el salón del Ayuntamiento al siguiente día, a las diez y media de la mañana.

Se arriendan
560 obreros
en la finca de «Sanchezvaras», junto de Muñozpedro, de la propiedad de celentísima señora marquesa de...
Administrador, don José Patiño.

Algunos suscriptores de EL ADELANTADO nos envían quejas acerca de la acentuación de dificultades que surgen en el transporte de la Prensa. Por nuestra parte, se extreman los medios para que se verifique puntualmente la distribución del periódico; pero no podemos evitar que por causas ajenas a nuestro deseo se produzcan dificultades, que trataremos de evitar en todo momento.

Vendo
choto suizo, de ocho años, para tratar, con Sebastián, Santa Isabel, 23, Segovia.

SERVICIO SOCIAL DE LA MUJER
Para conocimiento de las interesadas en la prestación del SERVICIO SOCIAL DE LA MUJER, establecido por Decreto del Jefe del Estado, número 378, así como para solicitar la exención del mismo, se comunican las instancias deben entregarlas en el domicilio de AUXILIO SOCIAL, Juan Bravo, número 47, de cuatro a siete de la tarde, a excepción de las afiliadas a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., que serán cursadas por conducto de la jefatura provincial de la Sección Femenina.

Perdida
En la calle Santa una llave con letras de plata. Si encuentra a quien la perdió, agradecerá su devolución. Informes, Administración ADELANTADO.

Saludo a Franco: Arriba España.

Ganaderos!
Vendo algunas vacas a precios corrientes. Luis Merino Bercial.

Vendo
vaca suiza, recién parida, primera, abundante y sana. Tratar, Antonio Lorente, Valle del Majano.